



GALERÍA

DE "SANCHOS"

CELEDONIO

Y

ESPERANZA



DOMINGO XXV T.O. CICLO C

NO SE PUEDE SERVIR A DIOS Y AL DINERO

En tiempos de Jesús, como hoy en nuestro tiempo, el dinero ocupa un lugar muy relevante en la sociedad y en el bolsillo.

El corazón humano se apega a las riquezas y al poder como el polvo del camino se pega a los zapatos del peregrino.

Se rinde culto al dinero y se venera su poder.

Y en momentos difíciles hay gente hábil que obra con destreza, con inteligencia y con astucia y tiene éxito en sus negocios y empresas.

Esta gente puede ser admirada pero no por ello han de ser aprobados muchos de sus medios. Es el caso del administrador de la parábola que llega, incluso, a falsificar la contabilidad.

Jesús no admira su falta de escrúpulos sino su habilidad y su sagacidad.

Y Jesús advierte que los hijos de este mundo son más astutos que los hijos de la luz.

FUGA DE VOCALES

N.ng.n s..rv. p..d. s.r.v.r . d.s .m.s

N. p.d.s s.r.v.r . D.s y .l d.n.r.

Caseros y hogareños, los dos hijos del tío Tino y Adela siempre se respetaron, aún con cuatro años de diferencia en edad, y se admiraban y adoraban, siempre bienvenidos. Y la muerte de su madre unió más a los tres (Tasio, Ñoño y Coya) entre sí y con su padre.

Nació 30-Oct-1918, a las 10 de la mañana, miércoles.

Sus más amigos de infancia, Leonardo (Teodora) que entre sí se llamaban "compadres", Ovidio, Bernardo (hermano de Nieves). Vivió en la calle Álamo de niño, en la calle Sur de joven y en la calle Río de casado.

Con 18 años, en 1936 (mal año), se fue a la mili que duró seis años, en caballería en Madrid, Alto de los Leones, Segovia...

Escribió a su padre: "me han hecho cabo". Y el tío Tino le contestó: "vente enseguida que aquí es donde hay mucho que cavar". Le tocó hasta escoltar el cadáver de José Antonio Primo de Rivera.

Vino de la mili y tan desmejorado que coincidiendo en el tren de Medina con Isabel (canaria) no le conoció: hambre, suciedad, hasta piojos. (hizo la mili con "Mesio").

Y, llegado al pueblo, a trabajar en lo suyo (propio y Tres-cuartos) y lo arrendado en (como él decía) "el dichoso Ituero". Con 28 años casó con Esperanza el 24 de sept. 1.943, martes y día de Ntra. Sra. de la Merced. Esperanza, la más pequeña de nueve hermanos, hijos de Froilán Y Pelagia. Fue la segunda "Esperanza" por cuanto este nombre lo llevaba la hermana anterior a ella y que falleció enseguida. Alicia, Rosalía, Honorio, Dolores, Jesús (sac. salesiano) y ella, a más de las tres fallecidas de pequeñas, Ma Angeles, Ma Consolación y la Esperanza dicha.

Sus más amigas Isabel (canaria), Lucinda y Erundina (por vecinas), Consuelo (Tres-cuartos), Regina (Odón) y Encarna (Pascual).

Si Celedonio fue amigo de Ovidio, Esperanza lo fue de Lucinda (¡mira por cuanto!) Pero antes, de pequeñita, la mandaron a San Muñoz con su tía Josefa y así fue hermana de leche de "Superancia", hija de su tía. Luego "Esmerinda" la llevó a Peramato y Muñoz y como cada vez que la traían a El Cubo lloraba mucho por la "morriña", ya quedó aquí en la escuela de Dña. Antonia. En Muñoz se hizo muy amiga de Gloria (hija de Gonzalo) y Bienve (Cayetano).

Sigue...



ADIVINA, ADIVINANZA: ¿CUÁNTAS BOINAS TENIA CELEDONIO?. Yo sí lo sé: tantas como Venancio, porque compartieron el mismo padrino y todos los años, por reyes, les "echaba" a ambos lo mismo: una boina.

Día 19:nace Saturio(1952) y se casan Cirilo-MªFca.(1901),Benito-Petra(1934),Juan Evang.y Genoveva(1953) y fallecen Joaquín (Leonor-1938),Benedicta(Castor-(1975),Josefa(Andrés-)
Día 20:Nace Felisa(Lorenzo-1896),Celestina(Fco.-1922) y se casan Leonardo-María(1881), Atanasio-Basilisa(1902),Eladio-Ascensión(1929) y fallece Isabel(Lucas-1999),Dolores (Juanito-2003).
Día 21:nace Amada Ana Mª(Venancio-1910),Fe(Ignacio-1935).Se casan Fabián-Margarita (1903),Ovidio-Lucinda(1946) y fallecen Teresa (Pedro-1997),Enriqueta(Miguel-2000).
Día 22:Nace Teodora(Matías-1889),Desiderio(Eudoxia-1912).Se casan Manolo-Auxilio (1.926),José Aº-MªAngela(1934),Eliecer-Gloria(1945),Balta-Etelvina(1951) y fallecen Basilisa(Felipe-1918),Nicolás(Obdulia-1918),Félix(Pilar-1988).
Día 23:Nace Eloya((Valerio-1908),Sebastiana(Electo-1912),José Mel.Moro(1926) y se casan José MªSanchón-Josefa(1916),Ramón-Hipólita(1922),Pedro-Hortensia(1939), y fallecen Obdulia (Pedro Gabriel-1926),MªJosefa(D.Melchor-1927),Amada Jovita (Potenciano-1936),Domingo(Ignacia-1937),Javier(Adolfo-Angela-1945) y Petra(Matías-1947)
Día 24:nació Sabina(Germán-1899),Angel(Victoriana-1905),Clamades (Ladis-Rosaura-1915) Margarita(camin.1920) y se casan Ramón-Rogelia(1900),Nicanor-Hortensia(1930), Natalio-Elvira(1930),Eladio-Margarita(1932),Celedonio-Esperanza(1947),Pascual-Encarna (1949) y fallecieron José Arroyo (Petra-1912),Primitivo(Eudoxia-1937),Isabel Mª(Mino y Cristina-1994).
Día 25:nace Jesús Cobaleda(1921) y se casan Aureliano-Petra(1909),Cipriano-Imelda(1926), Clamades-Indalecia(1940),Miguel Moro-Manuela(1948),Juan Tomás-Isabel(1954) y fallecen Pedro(Juliana-1918),Casimira(Félix-1921),Manuela(Manuel Ramos-1921),Márgara (Fabián-1966)

Día	19	20	21	22	23	24	25	total
Nac.	3	7	10	4	8	5	7	44
Bod.	5	3	3	5	6	6	6	34
Def.	6	5	5	7	10	9	7	49
Tot.	14	15	18	16	24	20	20	127

HAY DOS CLASES DE MATRIMONIOS:

--una en la que manda "ella" y...

--otra en la que se llevan mal.

COINCIDENCIAS: Día 19 nace Benedicta y ese día muere Felisa (¿hermanas?)
 Y si el 20 nace Felisa,el mismo día es el cumpleaños de una nieta,y el 21 de una nieta y de una bisnieta.El 25,el mismo día,mes y año fallecen padre e hijo (del mesón) por el año 18,el de la peste.

Esperanza nació 21-En-1.921,a las 8 de (continuación)

la noche.Y sus padrinos Agustín y Benita todos apellidos "Morales".
 Si los monaguillos del bautizo de Celedonio fueron Angel Hdez.y Benedicto Sevilla-no,los de Esperanza fueron Felipe y Francisco,también los dos "Morales".
 Casi estrenó su casa de la calle Río,que antes fue corral del montaraz,el que vivía enfrente.
 Y para ella fue su casa donde,con Celedonio tuvieron las dos hijas.

Esperanza falleció el 22-5-1993,y así lo redactó un niño de la escuela de entonces en la Revista "La Encina":

"Este año,el día de Pentecostés hubo dos acontecimientos importantes.En día tan señalado falleció la señora Esperanza.Era una señora sencilla,cariñosa,amable.Le gustaba hacer el bien y ayudar al necesitado.Otra noticia muy alegre fue que un chico de nuestro pueblo,Laure Sevilla-no,fue ordenado Diácono por el Sr.Obispo Don Mauro.Nosotros no lo vimos porque fue en otro pueblo pero nos lo ha contado nuestra profesora.Como hay tan pocos sacerdotes estamos muy contentos porque Laure va a seguir los pasos de Jesús y dentro de poco tiempo tendremos otro sacerdote en los pueblos."

La Guardia Civil fue fundada en 1.844 durante el reinado de Isabel II.

Y sólo por tres días Esperanza no falleció el 24 de mayo,fiesta de Mª Auxiliadora, una de sus grandes devociones y de sus grandes amores.Ella introdujo en el pueblo la visita domiciliaria de M.Aux.

Y es anecdótico:el día del entierro de Esperanza "lloró el cielo a mares" igual que "lloró el cielo" la muerte de su hermano Jesús,sac.salesiano,un 31 de Enero,día de S.Juan Bosco.

Y es más:el día que falleció Celedonio (28-10-2.010),por la noche,sufrimos un vendaval impresionante.Los elementos naturales que quisieron hacer acto de presencia y ¡vaya si lo hicieron!.

Y...amigo de Celedonio en sus años de jubilado,Eladio:siempre juntos,parecían "los mellizos".

"Buenos amigos y buenos abriles,uno entre miles".Y Eladio fue "uno".